

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL CONSERVADOR

Teléfono, 70

Año VIII.

Miércoles 10 de Octubre de 1906

Núm. 1.906

LA FARÁNDULA

Gran suceso, gran suceso, un Consejo liberal, exclamaban los anticlericales refiriéndose al que anteayer, y para tratar de la ley de Asociaciones, se celebró bajo la presidencia del general López Dominguez.

¿Qué ha pasado? ¿Están ya de acuerdo los ministros? ¿Se ha redactado el proyecto de la ley de excepción, o si se quiere, como diría el *Heraldo*, de extinción de las Ordenes religiosas? ¿Vuelven los vientos aquellos del decreto de don Alfonso González que tan bonitamente se tragaron en Marzo del 902 los liberales?

Veámoslo.

En primer término, es completamente inexacto que en la deliberación sobre el proyecto de ley de Asociaciones convinieran por unanimidad los ministros en las ideas fundamentales del proyecto.

Con decir que no se llevó a la reunión ministerial semejante proyecto, huelga cualquiera otra aclaración. Llevó el señor Dávila al Consejo los antecedentes del asunto, entre ellos las bases para una nueva ley de Asociaciones que, leídas un día en el Congreso por el señor Maura, nadie, de entre los liberales, quiso hacerlas suyas.

Y hay que advertir además que esas bases, semiacordadas por la famosa ponencia de los cuatro, lo fueron a reserva de dar conocimiento de ellas a la Santa Sede.

Por eso pudo declarar el Sr. Romero, seguro de que los hechos no le desmentirían, que aquel Gobierno no llevaría nunca a las Cortes ley alguna sobre Asociaciones religiosas sin el previo *placet* del Romano Pontífice. Y porque no fué llevada sin esa condición al Parlamento, salió del Gabinete el señor Canalejas.

Pues ayer se cambiaron impresiones sobre esos antecedentes. Y hubo unanimidad en cuanto a que es preciso liquidar esa enojosísima cuestión, pero no en cuanto al modo de liquidarla. En este punto hay un verdadero arco iris de criterios en el Gabinete, chocando, como es natural, el jacobino más o menos disimulado con el democrático.

Y después de oír estos diversos y encontrados pareceres, el señor Dávila quedó en el cargo de redactar el proyecto.

Y ahora véase el hilo de la farándula.

En primer término, se dará cuenta de todo a la Santa Sede para obtener, en cierta manera, el *placet* del Romano Pontífice, que dijo el señor Romero Robledo, para presentar la ley a las Cortes. Así es y debe ser, puesto que afecta a un negocio acerca del cual tiene reanudado un diálogo con la Santa Sede el Gobierno español, y no parece correcto que diga y haga éste una cosa en el Parlamento y sostenga otra en la vía diplomática. Muy informales sue-

len ser; pero hasta ese punto no creemos pueda llegar la informalidad de estas gentes.

En el segundo lugar, el Gobierno ha acordado considerar roto el Convenio pactado entre el Gabinete Maura y el Vaticano en 1904. Convenio que no habiendo sido ratificado por las Cortes perdió toda su eficacia; es decir, el Gobierno considera muerta una ley que para que estuviese viva no tenía otro pequeño inconveniente que el de no haber sido votada por las Cortes; pero a cambio de esta hombrada, el Gobierno ha decidido no denunciar el *modus vivendi* de Abril, es decir, dejar en pie la base del Convenio aludido, por virtud de cuyo pacto quedó legalizada la existencia de todas las Asociaciones religiosas y entrado el decreto de don Alfonso González.

¿Se ve claramente la farándula? Después de eso ya puede el Gobierno vestir el traje radical que está en moda: disfrazado como quiera, pasará por el aro de una negociación y partiendo de un *modus vivendi* que mantiene.

Aunque, después de todo, es lo más probable que la cosa quede reducida a perder el tiempo. Ya lo temen los consejeros, cuando, según *«El Liberal»*, han hecho la siguiente manifestación.

«Si tropezara el proyecto, que si tropezará, con resistencia invencibles; si luchará con dificultades insuperables para su aprobación, se retiraría el Gobierno; caería satisfecho de haber cumplido lo que estima su deber.»

Adiós, Catones!

Los Reyes en la Granja

San Ildefonso 9.—Cuando se verificaba el relevo de la guardia salieron los Reyes de Palacio a pie, y sin acompañamiento alguno.

Frente a Caballerizas, SS. MM. mon-

taron en una *charrette*, en la que dieron un paseo, llegando hasta cerca de Aldanueva.

Al pretender M. Charbonnel, redactor de *Le Matin*, entregar la tarjeta al Rey, la pórfola se interpuso entre el Monarca y dicho periodista, impidiendo que éste realizara sus propósitos.

M. Charbonnel ha manifestado que lo que desea es poder conferenciar con Don Alfonso XIII, para luego dar cuenta al expresado periódico francés de la interviú celebrada con el Rey de España.

Para dar gracias a S. M. por los nombramientos que les ha conferido, llegaron esta mañana los generales Bernal, Aguilár, Selado y Santiago, siendo recibidos por los Reyes.

El conocido *sportman* don Ignacio Urcola trajo en su automóvil a este Real Sitio al general Aguilár.

El batallón de Cazadores de Madrid ha salido esta tarde para hacer ejercicios de tiro. Después hará instrucción.

M. Charbonnel ha conferenciado con el duque de Sotomayor, saliendo complacido de la entrevista celebrada con el jefe superior de Palacio.

La insurrección en Cuba

Paris 9.—Telegrafando Nueva York que han ocurrido en Cuba disturbios, que son los primeros desde que hay intervención.

Un destacamento, al mando del general Asbert, entró en Güines, intentando desarmar a los voluntarios al mando del coronel Estranjes.

Se trabó la lucha, resultando cuatro heridos graves.

Un regimiento de infantería de Marina yanqui puso fin al combate.

Londres 9.—Cablegramas de la Habana dicen que en Güines un grupo de rebeldes atacó a hachazos a varios voluntarios que no tenían armas.

Estos se defendieron con palos y piedras.

Audió un destacamento de marineros yanquis, que logró poner fin a la noche.

Resultaron un muerto y varios heridos graves.

é importantes, le presentan como el no hay más allá de lo extraordinario en potencia.

Y sin embargo, en el mundo hay más. A juzgar, por lo que dicen de Roma, en un telegrama, el señor Botelli, profesor de Física en la Universidad de Píras, ha descubierto una substancia de la misma naturaleza que el radium, pero más enérgica en sus propiedades, de forma que ese cuerpo misterioso y de energía potentísima, excede mucho, en fuerza, al poderoso radium, hasta el punto de quedar éste muy por debajo.

Se atribuye gran trascendencia al invento, y a juzgar por los resultados obtenidos, creese que ha de ocasionar una revolución, así en la ciencia como en la industria. Se esperan con impaciencia los detalles de este maravilloso invento.

Crónica científica

No es este el verdadero nombre que cuadra a estas croniquillas ligeras, simple ramillete de noticias, acerca de los últimos descubrimientos, inventos é ingeniosidades de los hombres de ciencia; una crónica científica sería larga y indigesta; unas breves noticias enteran al lector de lo que quiere saber, y son siempre algo amenas.

Un nuevo telegrafo sin hilos

Otro inventor pretende haber hecho hecho un descubrimiento más importante que el de Marconi. Consiste en un telegrafo sin hilos también, pero submarino. Los transmisores y receptores van colocados al fondo de pozos profundos sobre postes telegráficos.

El inventor de este sistema es un eclesiástico: el P. José Marques de Wilkesbanc (Estados Unidos), se dice que ya habrá introducido una modificación en el sistema de Marconi; pues sustituye el alfabeto de signos de escritura, por otro de signos musicales: cada sonido y su significación es traducido por un aparato especial a medida que los recoge; este mismo procedimiento subsiste en la telegrafía sin hilos del P. Marques.

Tan adelantado lleva su invento, que espera conseguir dentro de un par de meses el comienzo de las funciones de unas líneas telegráficas subterráneas entre Wilkesbanc y alguna otra ciu-

dad que no diste más de 36 kilómetros; Sevanton, por ejemplo.

Ya hay una compañía que piensa poner en comunicación a América con Europa, si el invento da buenos resultados. La transmisión pasará por debajo del Atlántico, y habrá que hacer dos pozos de 400 metros (mucho ahondar es), en los puntos extremos de la línea, Nueva York y Londres. Estarán revestidos sus pozos interiormente, de cemento alquitranado, para impedirle que la humedad ataque los hilos que unirán los receptores y transmisores a los postes fijos en el orificio de los pozos.

Hay que tener en cuenta, respecto a la profundidad de éstos, que hoy se hacen pozos muy hondos con gran facilidad. No hace mucho se abrió uno de 1.500 metros en Alemania, sin el menor inconveniente. Se calcula que este invento es barato: la instalación no costará más de 200.000 francos; ya veremos lo que luego resulta de práctico; pero el encanto de la invención, y de su autor, es indiscutible.

Excursión cinegética

TRES DÍAS EN MEZQUETILLAS

Los expedicionarios

El sábado último marcharon de esta capital, a la régia posesión de Mezquetillas, el jefe provincial de nuestro partido, señor Contreras Carmona y el diputado señor Fuentes Bréñal.

En la estación de Palma les esperaba un carruaje del excelentísimo señor don Juan Calvo de León, dueño de dicho coto, a donde fueron conducidos los expedicionarios.

El domingo hicieron el mismo viaje don Manuel González López, presidente de la Diputación; el exalcalde de Córdoba, don Antonio Pineda de las Infantas, y el jefe de nuestro partido en La Rambla, D. Miguel Herrera López.

Los señores Calvo de León marcharon a dicha finca el domingo por la tarde.

En Mezquetillas se unieron además a dichos señores, don Julio Muñoz, jefe local de nuestro partido, en Palma del Río; don Sebastián Barrios Rejano, juez municipal del mismo punto; don Federico García Durán, jefe local de Hornachuelos, y su señor hermano don Manuel.

La montería

El lunes se montó la mancha de

BIBLIOTECA DE «EL DEFENSOR»

EL QUINTO NO MATAR—CAMPOAMOR

de aquellas risotadas sin motivo que las niñas son la voz y el encanto; y era tal el espanto que de noche sentían por si en la sombra aparecer veían el aspecto del pájaro ofendido, que, despiertas, de miedo que sentían, se hacían compañía haciendo ruido.

VII

Mas tú preguntaráis, y ya pasadas esas tristes jornadas que de un hombre honrarían el denuedo, ¿que hacían las terribles conjuradas? Como siempre, espantadas rezar juntas, llorar y tener miedo; y más cuando la niña tan valiente, acobardada ahora, se atrevió a preguntar tímidamente: —Las tórtolas, señora, ¿tiener, lo mismo que nosotras, alma?— Y, admirando el candor de la directora, —¡Vaya si tienen!— respondió con calma. Y al oír tal sentencia, lo mismo que unas pobres golondrinas

Y al convento marché sin mucha pena, pues fui compadeciendo a la niñez que, de inocencia llena, va de un grano de arena una montaña haciendo; hasta que, el tiempo mandando, por un gentil error de óptica extraña su tamaño achicando llega por fin, bajando, a ser grano de arena la montaña.

V

Llegué y reinaba en el asilo santo un silencio profundo; un hijo sin duda del terrible espanto que he de contar, aunque se asombre el mundo. Es el caso que un día las pensionistas con horror supieron que, cuando ellas pensaban, se sabía; que, además, advertieron que cuando alguna averiguar quería quién era la habladora que a las niñas vendía, —Todo, todo— la anciana directora me lo cuenta a mí un pájaro— decía.

Cambuco, que es una de las más inmoderadas a la casa.

En dicha mancha se movieron varias reses y los tiradores estuvieron poco afortunados.

Don Antonio Pineda de las Infantas mató un jabalí, don Manuel González un corzo, y don Manuel García otro jabalí.

Ayer, martes, fué un día verdaderamente delicioso. No hay hipérboles bastantes para describir este amanecer cenegetico, lleno de encantos y de emociones gratas.

Poco antes de la salida del sol, llegaban los expedicionarios a la mancha del Zarzaparrillar, que es una de las más agrestes de Sierra Morena.

Reunidos todos, expedicionarios, montadores y escopeteros antes de distribuirse en armadas, vieron en el costero que forma la solana, un cuadro que al iluminarlo los primeros rayos solares, transportaba el espíritu recordando las églogas y bucólicas: Una porción grandísima de venados y corzos pacían tranquilamente, y alegres triscaban por el coto.

Fuó un espectáculo delicioso la vista de estos animales que en su mirar dulce cuando sus ojos tropiezan con los expedicionarios, sintieron leve excitación y huyendo de los cazadores que aún no tenían las armas preparadas se perdieron en la espesura.

Distribuyéronse los expedicionarios y comenzó la montería, en la que hubo abundancia de reses. De tal modo que por un solo paso, el del Balcón de la Mancha, que cupo en suerte al señor Contreras Carmona—que acompañaba a la su par afable y bondadosa señora doña Carmela Caro de Calvo de León—vieron diecisiete reses.

En los demás puestos víéronse de ocho a nueve reses en el que menos.

Todos dispararon cuanto quisieron, matándose cinco reses en total. D. Juan Calvo de León (padre), mató un varatón; don José Contreras, un venado; don Enrique Fuentes Breña, un jabalí, y don Julio Muñoz, un corzo.

Don Miguel Herrera fué novio con otro varatón, recibiendo plácemes y entusiastas felicitaciones que tiene merecidísimas.

Detalles

No es de extrañar que los expedicionarios viesen tan extraordinario número de reses, pues sabido es de todos la gran fama de que goza el coto de Mezquetillas, que ya lo demostró nuestro malogrado Alfonso XII honrando dicho coto con su presencia.

El momento de caza tiene también de su parte que vienen respetándose las hembras desde que el espíritu delicado de la señora de Calvo de León impera en aquella feliz mansión, donde la belleza y el talento de su dueña tienen el culto que a tan virtuosa dama rinden cuantos tuvieron el honor de saludarla y más los que merecieron la honra de

pasar unas horas en Mezquetillas, donde rebosa el confort que al más exigente deja satisfechísimo.

Los expedicionarios de esta fiesta cinegetica vienen encantados, no solo de la amabilidad de los dueños que es pública y notoria sino de las exquisiteces de los detalles habidos con todos en la expedición. Entre ellos hemos de mencionar que a las dos manchas fueron a montar en carruaje.

Mejoras en la finca

Los que frecuentan la magnífica y régia posesión de Mezquetillas notan en cada uno de los viajes, nuevas mejoras en la Casa-Palacio.

Las últimas han sido unos zócalos de azulejos en todo el edificio, que son ejemplares superiores de relieve de los que fabrica don Manuel Ramos-Rejano, de Sevilla, que por cierto almorzó ayer con los expedicionarios.

Varias notas

Los señores don Juan Mariano Algaba y don Rafael Conde, que estaban invitados a la cacería, no pudieron asistir el primero, por la enfermedad que, aqueja a su señora hermana política cuyo pronto alivio deseamos, y el señor Conde, por una ligera indisposición.

Las monterías solo se hicieron por la mañana a causa del calor.

Los señores de Calvo de León han tenido delicados recuerdos para algunos amigos, que no asistieron a la expedición.

El distinguido amateur señor Pineda de las Infantas, sacó instantáneas de las principales vistas.

También sacó varias instantáneas el señor González López.

Para terminar

Hasta aquí las impresiones que recogemos de unos y otros y a las cuales prestamos unidad en esta crónica.

Ahora por nuestra cuenta, añadiremos.

Se habló de política? Es posible que se renan los conspicuos del partido y que no lo efectúen?

Aun cuando han guardado profunda reserva sobre lo tratado, podemos asegurar que se ocuparon de la candidatura que está en el ánimo de todos para ese distrito, la candidatura de Juanito Calvo, que cada día se estima más por todos y cuya candidatura puede decirse que no solo es viable, sino que está asegurada por tratarse de un joven tan apreciable que cuenta con innumerables simpatías en el distrito, con el apoyo decidido de los jefes arriba, la entusiasta prestación de la junta provincial y las valiosas fuerzas conservadoras del distrito.

El primer aeronauta

Pese a los anticlericales que por sistema niegan al clero ciencia y cultura, salimos ahora con que el primer aeronauta del mundo fué un jesuita.

Es un jesuita portugués de origen, nacido en el Brasil. En 1703, y según otros en 1720, Bartolomé Guzmán, de la compañía de Jesús, inventó un aparato que ensayó públicamente en Lisboa. Con él y en él se elevó por los aires en presencia del rey don Juan V. y de una inmensa multitud; y ahora viene la gloria para su invento... ¡un poco tarde, un poco! ¡Ah, si no hubiera otra vida!

De la Alcaldía

Subasta

Con el fin de contratar por concurso el suministro de la leña de encina de olivo y carbon necesaria para las operaciones del degüello de cerdos que habrán de comenzar el 15 del que rige en el matadero de esta capital se anuncia la licitación de este servicio con arreglo al tipo de catorce céntimos de peseta por cada cabeza de dicho ganado que se sacrificuen en el referido establecimiento fijándose para el remate el sábado 13 del actual de dos a tres de la tarde, en el despacho de esta alcaldía donde harán las proposiciones, a puja llanas los que deseen interesarse en el mismo, presentando la cédula personal y resguardo de la caja de estos fondos municipales por la cantidad de noventa pesetas en concepto de fianza.

Lo que se publica para conocimiento de las personas que traten de tomar parte en este concurso.

Córdoba 10 Octubre de 1906.—José García Martínez.

La jefatura liberal

Se ha dicho en algunos círculos políticos que ha surgido alguna dificultad en el partido liberal para proclamar jefe del mismo al señor Moret, como sus numerosos y entusiastas amigos deseaban. La dificultad cuenta que ha surgido por parte del señor Montero Ríos, el cual, si bien prestaría al señor Moret todo su apoyo para gobernar, si fuese llamado al Poder, se inclina a sostener la teoría que se aceptó al ser llamados los liberales; esto es, a considerar como jefe al que ocupe la presidencia del Gobierno, y a no proclamar jefatura permanente en el partido.

Como no hemos podido comprobar la noticia, nos limitamos a dar cuenta, con sentimiento, del rumor que circula y lamentaríamos que se confirmase, por que deseamos que los partidos políticos tengan jefes reconocidos y perma-

nes, con autoridad indiscutible para dirigirlos, y en el partido liberal es indudable que actualmente el señor Moret es la primera figura del mismo.

Las maniobras militares

EN ALCOLEA

El día 9 operaron por tercera vez en este término, las fuerzas de artillería de campaña pertenecientes al primero y doce montados.

Distinguidas personas vienen de Córdoba para presenciar las maniobras y entre ellas vimos en el campamento, a la señora doña Casilda Martel, hija del conde Torres-Cabreira, acompañada de sus bellas primas las señoritas Fernández de Córdoba.

Un diluvio de fotografías abrazando sus instantáneas, vagan de un sitio a otro buscando la ocasión oportuna, el cuadro más interesante.

Allí están los corresponsales fotográficos de Blanco y Negro, A. B. G., Nuevo Mundo y de Los Sucesos Ilustrados de Barcelona, Sres. D. Francisco Montilla, don Antonio Nogueras y don Arturo Nogales.

Entre los aficionados, se distinguen por el número de placas que invierten, el industrial don Antonio Fernández y don José Sánchez, Consul de Francia en Córdoba.

El panorama que ofrece el campamento es hermoso: la sierra coronada de vegetación; las vegas adornadas de huertas; las casitas blancas resaltando por su blancura, las márgenes del río verdegasantes; las baterías bajando y subiendo cumbres; en ligeros corceles jinetes diestros cortando la distancia velozmente y, por último, la voz retumbante del cañón imponiendo silencio, la luz de rayo que surge de las baterías y el proyectil redando fragoroso y humeante como alma del infierno.

Las trincheras están abiertas en la pendiente superior de una colina de modo que, dejando un antepecho, cubra el blanco para que no lo distinguan los artilleros.

Los blancos consisten en figuras de bronce de tamaño natural.

El martes se verificó el tiro de tiempo fuera de trincheras.

El máximo de la puntería fué a 3.150 metros.

Las baterías hacen 96 disparos en menos de dos horas.

El señor marqués de Casablanca niega a que los fotógrafos lo retraten.

La tropa hacen grandes elogios del inventor del nuevo procedimiento de tiro.

He sido decir que han venido personas de Madrid, nada menos, con el objeto de recoger los proyectiles disparados para aprovechar el metal de las balas.

10 Septiembre.

Un futuro Edison

La prensa americana habla de un niño que, habiendo cumplido solamente 11 años, ha inventado ya varias máquinas de vapor nuevas. A los ocho años construyó una, por vía de juguete, para un barquito. Con cierta ingeniosa disposición del aparato, la navicilla describía en el agua curvas rapidísimas.

Se considera a este niño como un futuro Edison... sino se tuercen, que suele suceder. Como quiera, y siendo tan frecuente los casos de precocidad, no se sabe, si por fortuna ó por desgracia (lo último probablemente), cabe decir como en la famosa zarzuela.

Hoy los niños adelantan que es una barbaridad.

AVISO

Sociedad José Barea é Hijo

Precios al público desde el día 8 al 14 de Octubre.
Vaca con hueso a 1'68 pesetas kilo sin hueso a 2'44.
Ternera con hueso a 1'96, sin hueso a 2'96.
Macho, ó Borrego, a 1'52.

El uso del corsé

En Bulgaria está en vigor desde hace algún tiempo, una ley que prohíbe que ninguna joven que asista a las escuelas públicas, normales institutos y universidades use corsé.

Las que infringen esta ley son expulsadas de los establecimientos de enseñanza y las escuelas y academias particulares, que toleran a las discípulas el ir encorsetadas, son multadas fuertemente, y en caso de reincidencia, el cierre del colegio es inmediato.

Jardines escuelas

Los jardines escuelas que tanto se van propagando, en ninguna parte han tomado tanto desarrollo como en Austria Hungría, ni ninguna otra parte del imperio sirio, solamente en Austria, propiamente dicha, existen 8.000 de estos centros. Además de la instrucción práctica que allí se da a los alumnos, reciben lecciones de horticultura, arboricultura, ganadería, y modo de explotar las aves de corral. Tienen todos su museo de botánica y dedican especial esmero en la enseñanza y explotación de la agricultura.

Los diamantes

El Koh-i-Noor, la Estrella del Norte, los grandes diamantes llamando atención y son universalmente conocidos, no deben todo su valor a su tamaño; la limpieza, claridad de sus aguas, su brillo, constituyen su principal mérito. No hace mucho, en la mina De Beers encontraron un enorme diamante del tamaño de un huevo de gallina que a causa de su color marcadamente amarillo no pudo alcanzar, en el mercado un precio superior a 75.000 duros, sin embargo, el famoso diamante conocido con el nombre de Pitt, mucho menor que el citado en peso y tamaño, vale 166 veces más que el hallado en la mina De Beers, pues está valorado en cerca de 15 millones.

Crónica Provincial

Detenidos
La guardia civil de Adamuz ha detenido a Sebastián Ruano Jiménez y Pedro Galán Rey, que estaban reclamados por el alcalde de dicha población.
La epidemia variolosa
Durante las últimas veinte y cuatro horas, sólo se ha registrado en Pueblo Nuevo una defunción.
En Espiel no ha ocurrido ninguna invasión ni defunción, según participan los alcaldes de dichas poblaciones al Gobernador civil de la provincia.

E irritadas, el pájaro buscando con febril movimiento, las niñas conspirando, un plácido rumor iban formando de hojas de flor movidas por el viento; hasta que, al fin, llegando el terrible momento, una niña valiente —¡Esa es!—gritó con varonil acento, señalando a una tórtola inocente que amaba con pasión la directora, y luego otra oradora todavía más fiera y elocuente, aseguró que, decididamente, la tórtola era mala y habladora. Y juzgándola autora de sus males, a morir a la tórtola condenada a aquella reunión de criminales, que imitaba, afilando sus puñales, el ronco despertar de una colmena. Y siguiendo a la vaga teoría de la insurrección armada, al ave calumniada que en el convento había (y que por vinda y tórtola tenía la desdicha de ser dos veces triste),

aquella desalmada compañía, con la gracia a que nada se resiste, no la vió ya a echar desde aquel día migas de pan revueltas con alpiste.
VI
Poco después el pájaro inocente murió; mas claramente adivinar se deja que, por otras cuidadas, dulcemente la tórtola feliz murió de vieja. Mas ¡oh qué crueldad, Pepita mía! en términos fatídicos y oscuros, la anciana directora, que creía que es digna de castigo la alegría, a aquellos seres puros y sencillos los acusó de corazones duros; y pues creen algunas, de ternura ajenas, que a las muchachas, ángeles sin alas; aunque les cause penas, para que sean buenas, es forzoso decirles que son malas; y por eso, con aire pensativo, ya no alegraron el retiro santo con el candor nativo

(c) Ministerio de Cultura 2007

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

LEONES, NÚM. 15

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos.

Revistas y periódicos ilustrados.

Modelación para Ayuntamientos.

Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas a una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70

BOVRIL

Las ventajas del Bovril son: 1.º Garantía absoluta de que es un producto puro de primera calidad de carne de buey.

2.º Su preparación para el uso es rápido. 3.º Conserva siempre la misma fuerza y las mismas cualidades.

Representante J. Oyarzabel, Málaga.

ROMANAS CON PILÓN Y SIN PILÓN COLGANTE

Y TODA CLASE DE APARATOS DE PESAR

EMILIO CASTEX Y RUIZ

Patente: PALOS.—Córdoba

Viuda de Rafael Pineda

CISTER, 12.—CÓRDOBA.

Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

Esta casa ofrece sus géneros a los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

- Cubiertos, hechos a martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos a 3 90
- Cubiertos, hechos a martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos a 4 00
- Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos a 3 75
- Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso a 1 80
- Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde 1 75
- Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde 1 55
- Cuchillos, cabo de plata, para postre, blancos y dorados, 0 95

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor

Aguas Minero-medicinales de la Colonia La Aliseda

Provincia de Jaén

Su altura sobre el nivel del mar es de 700 mts.—Abierto al público desde 1.º de Spbre.

Manantial de San José

No tiene rival; desprende en 24 horas 20,365 62 litros de azoe y con grandes elementos de radioactividad.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarrhos laringeos y bronquiales, aunque estén sostenidos por lesiones cardiacas, infartos pulmonares, enfisemas, bronquitis crónicas, predisposición tuberculosa ó tuberculosis incipiente, tisis bacilar en primero y segundo periodo.

CLIMA TOTERAPIA

El clima de la Aliseda es de montaña. La cordillera Mariánica la defiende de los aires del Norte. Los frentosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y de delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.

La cura de aire que allí se hace constantemente, unida a la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curas que parecen milagrosas.

TEMPORADAS OFICIALES.—Desde 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre.—Cochea á los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena (Ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant sin alteración en los precios.—Café.—Duchas filiformes.—Pulverizaciones ó Inhalaciones.—Servicios telefónicos y telegráficos.—Correo diario.—Misa y desas festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer ó vivir independientemente.

La Sociedad Española de Información y Publicidad, establecida en Madrid en la calle del Príncipe, núm. 38, es la empresa de anuncios más importante de España. Ninguna otra ofrece ventajas semejantes. Apartado de Correos, n.º 871. Dirección telegráfica: Molgares, Madrid.

Sección Comercial

Merced de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cámara de Comercio.

Aceite á 57 reales; trigo duro á 31 y 34; idem blanquillo, de 30 á 32; cebada, á 18; habas morunas, 35 á 38; alpiete, 42 á 44; escaña 11 y 1/2 á 13 y 1/2; harina blanca extra, 14 y 1/2; idem corriente, á 14; idem recia acemolada, 14 y 3/4; idem recia superior, 14 y 1/2; idem recia tercera, 10; idem recia corriente 13 y 1/2; cabezuela cañeal, 10; salvado, 7; hoja, 6; cabezo de recio, 7 y 1/2; salvado, recio á 4; hoja recia, 4; garbanzos tiernos, 120 á 160; garbanzos doros, 80 á 90.

Valores públicos Madrid 9.

4 por 100 interior, 81'35.—5 por 100 amortizable, 100'55.—Banco de España 435'00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 1000'00.—Cheque vista París, 10'90.—Id. Londres, 27'44.

Almacenes de San Antonio

Con entrada de vía férrea para los vagones del ferrocarril.

Se almacenan granos y líquidos, mediante moderado alquiler.

Se facilita el medio de tomar fondos sobre las mercancías al módico interés del 4 y 1/2 por 100 anual.

Para más detalles dirigirse á los señores Carbonell y Compañía, Córdoba.

Son los capachos

LA INDUSTRIA UBETENSE

(Promiada en la Exposición de Córdoba) Los mejores, los más baratos, los más conocidos, los que más se exportan.

La industria Ubetense es la casa más acreditada y la que por la calidad de su género es proveedora de la Escuela de Olivicultura, establecida por el Gobierno en Jaén.

Son las labores esmeradas

Se hacen con esparto curado

Es la obra de una sola mano

Por eso, los capachos para prensas y vigas de molinos aceiteros que vende

La Industria Ubetense

No se rompen facilmente

No dan mal gusto al aceite

No causan vacíos

Consultad, para todo lo referente á este negocio, con el único representante

A. CAZABAN

Pozo, 5.—Jaén: al que deben dirigirse todos los pedidos, acompañando buenas referencias. 10-7

ARRENDAMIENTO


Se hace de la finca, nombrada «El Aguadillo» término y campiña de Córdoba, á siete kilómetros de la capital, y en la carretera de Sevilla, junto al Puente Viejo; la rodea, casi en totalidad el río Gudadajoz, con abundante, sotos y propio para pastos y labor; para precio y condiciones, dirijanse á don Juan Mariano Algaba, Montilla.

PAPEL

En esta Administración se vende por arrobas.

MAQUINAS Y TODA CLASE

PARA HACER MEDIAS DE Géneros de Punto



De NUEVE á CATORCE pares por día, en las 10 horas de trabajo.

Se venden con un libro para la enseñanza desde TRESCIENTAS PESETAS.

REPRESENTANTE J. A. Constant y C.ª Pedro López, sin n.º, (Frente al 28) CORDOBA

GRANDES ALMACENES DE PIANOS É INSTRUMENTOS DE LAS MEJORES MARCAS DEL MUNDO

Ventas al contado y á plazos. Alquileres, cambios, reparaciones y afinaciones

HIJO DE SANCHEZ GAMA, LERMA Y C.ª (S. EN C.)

Calle Gondomar, CORDOBA.—Casa fundada en 1885

Unica en España que presta mayores facilidades para la adquisición de sus pianos. Pianos construcción norteamericana desde veinticinco pesetas mensuales y garantizados por tiempo ilimitado. Pianos y Armoniums de las mejores marcas nacionales y extranjeras á precios de fábrica. Instrumentos de banda y orquesta, Música de todas las ediciones, para toda clase de instrumentos y para canto, de las Casas más importantes de Madrid, Barcelona y del extranjero. Gran existencia de música religiosa. Aparatos automáticos para tocar el piano por medio de pedales, los mejores que se conocen. Gramófonos de la Compañía Francesa desde ochenta pesetas, y discos impresionados para los mismos por los mejores artistas del mundo. Esta mejor máquina parlante. Volvedor automático de hojas de música. Pianos á cuerdas cruzadas, último sistema. Exportación á provincias. Pidanse catálogos y notas de precios.

Hijo de Sánchez Gama, Lerma y C.ª (S. en C.)

APARTADO DE CORREOS NÚM. 17 CORDOBA

Pomada del Dr. Avilés PARA LOS OJOS

De resultado práctico y seguro, confirmado por la experiencia, en la curación de la **crisipela** (de los párpados, orzuelos, granulación, tioras crónicas, inflamaciones), obrando como resolutive, y en las manchas del globo del ojo.

Puede emplearse en la crisipela de la nariz, de las orejas y de la cabeza y en las **cherpas** costrosas de la cara y de las manos, siempre con buen éxito.

De venta en la Farmacia del Dr. Avilés. Cuesta de Luján, 2, y en la Droguería de la Unión Farmacéutica.—Calle Conde de Cárdenas.—Córdoba

FERNANDO GUIJO CIRUJANO DENTISTA

Gondomar, núm. 5

Donde está la Fotografía

CORDOBA